

# CHISPA

Por un Partido Revolucionario Marxista por la IV Internacional

Director - Redactor Responsable  
JOSE LUIS LOPEZ

MONTEVIDEO, ENERO DE 1938

AÑO 1 — Núm. 1  
EJEMPLAR \$ 004

## TROTZKI, fué declarado inocente

NUEVA YORK, 13. (Havas).—La comisión investigadora compuesta de diez miembros de nacionalidades diferentes, que se hizo cargo de la tarea de establecer si tenían fundamento las acusaciones dirigidas

contra Trotzki, emitió el siguiente dictamen por unanimidad de votos: "León Trotzki es inocente de las acusaciones de terrorismo, sabotaje y conspiración fascista dirigidas contra él en Moscú, en el proceso seguido el año pasado".

La comisión fiscal trabajó durante ocho meses en la investigación redactando finalmente un extenso informe en el que se destruyen todos los cargos que se imputan al leader comunista.

Entre sus miembros figuran especialmente el filósofo norteamericano Dewey, Alfredo Resmer (francés), Ruelhe (escritor alemán) y el editor mexicano, Sr. Zamora.

## Roosevelt llama a la lucha contra el fascismo

### NUESTRO ALERTA A LOS TRABAJADORES !

NUEVA YORK, Noviembre 25. — El Presidente Roosevelt ha declarado a un grupo de gentes de Iglesia que mantendrá la doctrina Monroe en su prístina pureza, y que, para ello, está empeñado en la construcción de una gran marina, porque su propósito es el de evitar que Ibero-América sea colonizada, como lo han sido África y Asia.

Tan sensacional afirmación que está en abierta pugna con la afirmación hecha en la última Conferencia de Paz de Buenos Aires, de que la famosa doctrina estaba bien muerta, aparece en un mensaje fechado en Washington en que escriben en colaboración Drew Pearson y Robert S. Allen.

Dicho mensaje dice así:

El orgulloso alarde de la política del "New Deal" en el campo de las cuestiones internacionales es el de haber establecido la política del buen vecino en la América Latina. Pero ahora, esta política se enfrenta con ruda oposición.

"Tiene en contra un círculo de dictaduras cada vez más amigas de Franco, Mussolini y Hitler. De veinte repúblicas panamericanas solo tres, —México, Colombia y Costa Rica—, no son dictaduras o semi-dictaduras.

"Hace algún tiempo, explicando a un grupo de gentes de iglesia los motivos que lo impulsaban a construir una gran marina, el Presidente Roosevelt hizo ver que tanto Asia como África estaban ahora totalmente colonizadas por las naciones europeas, y que la única área no desarrollada en el mundo era Ibero-América. Roosevelt expresó sus temores de que tarde o temprano Alemania e Italia pudieran volver sus ojos hacia nuestros vecinos del Sur.

"Esta, dijo, era una de las gran-

des razones por las cuales estaba construyendo una gran marina. Tengo el firme propósito de sostener la doctrina Monroe en su prístina pureza".

"Resulta ahora, no obstante que sin ejércitos ni marinas, las dos principales dictaduras de Europa —Alemania e Italia— están aumentando su prestigio y su poder en América del Sur, minando muy seriamente la política rooseveltiana del buen vecino.

"Y están logrando sus propósitos por varios medios, entre los cuales los principales son los siguientes:

PRIMERO:—La guerra civil de España. La América Latina, tradicionalmente sigue la política de la Madre Patria.

SEGUNDO:—El comercio exterior. Tanto Italia como Alemania rehusaron comprar a los países latino-americanos, a menos que éstos les compren en igual proporción. De este modo ha cobrado gran ímpetu el comercio alemán e italiano haciendo que disminuyan las importaciones de Estados Unidos, no obstante los tratados comerciales de Hull, y a pesar del hecho de que Estados Unidos es el país mejor cliente de la América Latina.

TERCERO:—La Propaganda por radio. Italia y Alemania operan estaciones de radio de alta potencia que son escuchadas diariamente en toda la América Latina.

Las difusiones son en español y en portugués.

CUARTO:—Buques de guerra. Debido al bajo costo de la construcción naval en Europa, muchos países latino-americanos han ordenado la construcción de buques de guerra en el Viejo Mundo. Italia y Alemania son los principales constructores.

"Para hacer frente a la propa-

ganda por radio, el gobierno de Roosevelt apoya a la ley Seller, que crea una estación radio-difusora, controlada por el gobierno, naturalmente, y que inundará de propaganda a los vecinos del Sur.

"Los Estados Unidos tienen seis longitudes de onda reservadas para perifonear directamente a nuestros Buenos Vecinos, pero ahora no han sido usadas. Pero en la actualidad el Departamento de Estado ha entrado en gran actividad iniciando las difusiones aunque en inglés.

"NOTA.—Cuando Roosevelt pronuncia un discurso en el que critica a las dictaduras no es publicado en la mayoría de los países latino-americanos.

"Un gran número de Buenos Vecinos están peleándose unos contra otros por cuestiones de límites. Existen ahora cuatro diferentes disputas:

PRIMERO:—La cuestión de límites Perú - Ecuador; se ha estado reuniendo en Washington una comisión durante catorce meses. Durante este período, ni siquiera resuelto cuál será el área motivo del arbitraje.

SEGUNDO:—Nicaragua y Honduras están inflamadas por culpa de una dificultad de límites.

TERCERO:—Hay dificultades entre Santo Domingo y Haití, con motivo de una matanza de haitianos que se achaca a los dominicanos.

CUARTO:—La disputa del Chaco Boreal entre Bolivia y Paraguay sigue sin solución.

"Argentina está ejerciendo una gran influencia sobre Bolivia y esto es motivo de serias preocupaciones, pues ha destruido la balanza del poder en América del Sur".

Las declaraciones de Mr. Roosevelt son francas y explícitas. Pero

es seguro que, con o sin ellas, los Estados Unidos no tolerarán jamás que el campo más cercano, más rico, y más fácil, para el desarrollo de sus intereses imperialistas —la América Latina—, les sea arrebatado por el imperialismo italiano naciente y el ya maduro, y enfermo, alemán.

Mr. Roosevelt, probablemente porque así conviene a sus intereses políticos, olvidó decir en sus declaraciones y en el orden en que las hizo que:

PRIMERO:—La "madre" patria España es —como sus "hijas de América - Ibérica"— nada más que una semi-colonia, en donde el imperialismo inglés, francés, belga, alemán, italiano y hasta el americano, tienen las uñas de sus garras bien enterradas. Y que la actual lucha armada que pasa allí es de las burguesías imperialistas entre ellas, disputándose el botín del robo al pueblo español, y de todas ellas juntas contra el heroico proletariado revolucionario de España.

SEGUNDO:—Que cuando el comercio norte-americano domina los mercados latino-americanos enteramente o casi enteramente, puede existir "la doctrina del buen vecino", pero si el europeo o el asiático, fascista o no, hace competencia peligrosa, entonces, renace inmediatamente la "doctrina Monroe", "América para los americanos"... del Norte.

En cuanto a las "disputas" entre naciones de este Continente lo que el Presidente "buen vecino" no dijo es:

PRIMERO:—Que en la cuestión de límites entre Perú - Ecuador, el territorio en disputa es precisamente aquel en donde existen riquísimos yacimientos de petróleo y carbón, hasta ahora en poder del Pe-

rú, y que en este país los italianos fascistas están instalando una fábrica de aviones que será la más importante de todo el Continente. Que los cadetes peruanos de aviación van a educarse a Italia. Que el Banco más fuerte del Perú es italiano. Y que por tanto los Estados Unidos, emplearán a una fuerza, peruana si se puede, para destruir a la pandilla gobernadora que permitió todo eso al imperialismo italiano... sin olvidar el perreamiento de los peruanos por los japoneses, cuando la disputa con Colombia, ni la penetración comercial alemana en el mismo Perú... se empleará como remedio una fuerza ecuatoriana...

**SúGUNDO:** — Que en Nicaragua no habrá paz —por medio de Honduras o de cualquier otra cosa— mientras las condiciones pacíficas que pudiera haber en Honduras hagan posible el renacimiento del proyecto de Canal Inter-oceánico hondureño— mucho mejor y más seguro que el de Panamá— poniendo en peligro los enormes intereses financiados ya a la Empresa de Panamá. Tremenda contradicción interna del capitalismo imperialista.

**TERCERO:** — Que detrás de la "disputa" entre haitianos y dominicanos —que ha costado la vida a miles de haitianos sacrificados por métodos canibalescos por los esbirros del dictador dominicano— está el hecho de que cuarenta mil inmigrantes alemanes nazis, han sido autorizados para colonizar en la isla y están llegando ya a ella.

**CUARTO:** — Que la disputa sobre el Chaco Boreal, entre Bolivia y Paraguay, seguirá si solución mientras la verdadera disputa entre los diferentes imperialismos no decida entre ellos la forma de arrebatar a bolivianos y paraguayos las riquezas del sub-suelo del territorio en pleito.

No dijo tampoco el Presidente Roosevelt que: a través de Argentina es el imperialismo anglo-francés —dueño ya del estaño de Bolivia, con sus minas de este metal, las más ricas del mundo— quien tiene influencia en Bolivia y "rompe la balanza" contra los intereses de los Estados Unidos, quienes quieren ese estaño para su propia industria.

En resumen: algunos o muchos, oportunistas "de izquierda" pueden tomar las declaraciones de Roosevelt como una invitación e entrar cómodamente y bien "respaldados" por los Estados Unidos, en fuego

contra el fascismo, ya que los intereses de los Estados Unidos, se ven amenazados por éste. Indudablemente, esos caballeros tendrán excelentes oportunidades, sus "alianzas" tendrán la protección del Tío Samuel para luchar contra los intrusos fascistas, siempre y cuando que presenten para el imperialismo Americano suficientes garantías de ductilidad, "buen vecinaje y monroicidad" incondicional!... Adelante, Señores!!! ¡¡Ancha es sub-Castilla!... (O si ustedes prefieren, "Indo-América").

También la GPU Stalinista, tiene hecha agua la boca. Está segura de que Mr. Roosevelt se encuentra enteramente dispuesto a aceptar el regalo del caballo de Troya de Dimitroff prometido a la burguesía (de cuyo vientre saldrán los bravos guerreros de la confianza de la "incauta" burguesía), y que el "frente popular" imperará en América del Polo Norte al Polo Sur para asegurar el servicio de policía de Stalin mediante la ayuda de éste al Imperialismo norteamericano. Pero la GPU —que ha entrado en el quinto período del stalinismo, la ADLE (Agudización de la Estupididad), se equivoca también esta vez; Roosevelt, por ingenuo que se le suponga, y no sabemos por qué se le ha de suponer, no dejará de percibir los peligros que tiene el caer en brazos de la GPU. El contagio de la sífilis stalinista, puede ser mortal. Los stalinistas son lacayos demasiado estorbosos para que el imperialismo yanqui, en la actualidad, se decida a tomarlos a su servicio. Stalin necesita de los Estados Unidos no solo para la importación y la exportación de los productos de la industria y para las combinaciones financieras, sino como aliados, o a lo menos simpatizadores, en el terreno de la política internacional. No solo necesita Stalin de los Estados Unidos contra el Japón en Oriente, sino contra Alemania, Italia, y lo que es infinitamente más importante en relación con los Estados Unidos, contra INGLATERRA en Europa y Asia. Hay que pensar que contra Alemania, Stalin puede contar con la burguesía francesa que no está dispuesta a ser devorada por la alemana victoriosa contra la U. R. S. S., pero, en Asia, con la frontera de la India Inglesa en el corazón mismo de la Rusia Asiática, no hay más enemigo que Inglaterra y no hay ningún poder capitalista en contradicción que lo contrarreste.

Stalin pretende infiltrar el poder de su GPU en América Latina, aprovechando la oportunidad de la acción anti-Italia-Alemania fascistas, que los Estados Unidos tienen necesidad imperiosa de desarrollar en protección de sus propios intereses imperialistas. Pero una vez infiltrado el poder stalinista en América Latina, será empleado para hacer presión, "racket", "chantage", contra los Estados Unidos. Si éstos secundan la política de Stalin, SI LO OBEDECEN, Stalin ordenará a SUS "gobiernos de frente popular" en América Latina, entregar a los Estados Unidos cuanto éstos pidan, a nombre de la solidaridad que habrá que tener con los potentes aliados de la U. R. S. S., y a nombre de la necesidad de la defensa de ésta. Pero si los Estados Unidos se rehusan a servir a Stalin como él quiera, entonces, empujarán a la América Latina, controlada por la GPU, contra los Estados Unidos, a nombre del "anti-imperialismo" y llegado el caso harán cuanto concesión sea necesaria a Hitler-Mussolini y Cía. o Sucesores, para obtener de ellos lo que los Estados Unidos le hubieren negado, pagándoles el servicio (paz en Europa y sostén en Asia) con el aumento de lo que ellos quieren ahora tomar en América contra la doctrina Monroe.

Por eso podemos estar seguros de que Roosevelt no cometerá, contra sus propios intereses, el error de enganchar a sus servidores entre los ex-comunistas, hoy, agentes de la GPU. Por mucho y por más que esos agentes, hipócritas y viles, puestos a cuatro patas ante Roosevelt, como su captaz Browder, intriquen para hacer que el Presidente de "el Nuevo Trato" se las dé de gatos, les conceda ese "JOB" (Chamba)... le sobran a Roosevelt otros "elementos de izquierda" más eficaces y menos peligrosos que los de la GPU.

En cuanto a los revolucionarios marxistas, el deber ante la situación que se avecina, es tener la consigna de "juntos, pero no revueltos", marchar separados, pero pegar juntos al fascismo, procurando herirlo de veras y profundamente; sin abandonar ni un segundo nuestra propia política. Haciendo ver claro al proletariado el juego de las burguesías imperialistas, sus contradicciones y las ventajas que nosotros podemos sacar de ellas. Enseñando a los trabajadores a no dejarse engañar, como han sido engañados en España. Haciendo ver-

dadera política marxista que en América Latina más que en ninguna parte debe consistir en observar y analizar perfectamente las circunstancias de lugar, de tiempo y de material humano, darse cuenta perfecta de las contradicciones y las luchas entre los propios enemigos, sacando de ellas el mayor partido posible para nuestra lucha revolucionaria. Trabajar para preparar nuestras futuras victorias. Luchar mostrándonos los primeros en la primera fila de los que luchen contra el fascismo, y al mismo tiempo incansablemente, denunciar el juego de la burguesía. Armar a los trabajadores para que sepan evitar que sus luchas heroicas sean aprovechadas so capa de anti-fascismo por los competidores burgueses de los burgueses fascistas. Denunciar la traición que son los "frentes populares" que suspenden la lucha de clases. Denunciar la falacia de las democracias, porque solo son "democráticas" las burguesías bien farradas de grasa, bien gordas, hartadas de la sangre de los trabajadores coloniales oprimidos, hambrientos y miserables. Por eso son "democráticas" Francia e Inglaterra, con Imperios Coloniales en las cuatro partes del mundo, Holanda y Bélgica, pequeñas en su territorio europeo pero con enormes Imperios Coloniales en Asia y África. Estados Unidos cuyo Imperio rebasa todo un continente para extender sus tentáculos por el mundo entero.

Ante esta situación los marxistas, trabajaremos incansablemente para construir una nueva organización Internacional de los trabajadores revolucionarios del mundo. Para unir fraternalmente a todos los trabajadores de todo el Continente Americano, los de Norte, con los del Centro y los del Sur. De un Polo al otro Polo, para teniendo a los más adelantados e industrializados de los Estados Unidos como hermanos mayores que ayudarán a la obra, para libertarse ellos mismos, —sin lo cual jamás conseguirán esa liberación— a la verdadera lucha anti-imperialista y anti-fascista victoriosa, de los trabajadores de la América Latina que establecerán un día los Estados Unidos Socialistas de América Latina, que se convertirán después, juntos con los del Norte, en los Estados Unidos Socialistas del Continente Americano.

D. R.

Diciembre 3 de 1937.

# Proyecto de Resolución del Secretariado Internacional

Presentamos aquí un proyecto de resolución de nuestro Secretariado Internacional, puesto actualmente en discusión dentro de la Organización Internacional.

## La Redacción.

1.— El Imperialismo Japonés extiende sus operaciones en la China del Norte en una guerra de rapiña general, para apoderarse de nuevos territorios y de la totalidad del mercado chino. Trata de someter a

## Sobre el conflicto Chino-Japonés

la burguesía china a su voluntad y aplastar bajo su talón de hierro a las masas trabajadoras. La ofensiva japonesa que se ha desencadenado en el Norte contra Pekín y en el litoral contra Shanghai, ha sido provocada por el Japón en el momento en que los imperialismos francés e inglés, están ocupados en España, y cuando la dirección mi-

litar soviética se encuentra debilitada por las sangrías de Stalin, con la finalidad de salvar las contradicciones interiores insolubles del régimen feudal-imperialista del Japón, y de conseguir, en vista del inevitable conflicto futuro con la URSS, bases militares favorables.

2.— La China agredida es un país semi-colonial, que a pesar de

sus dos revoluciones la de 1911 y la de 1925-27, no ha llegado todavía a concluir su revolución democrático-burguesa, es decir, a unificar la nación, a crear un estado nacional democrático-popular, a liberarse del yugo imperialista. En nuestra época, la experiencia china no ha confirmado, estas tareas no son realizables sino por la dictadura del proletariado, a la cabeza de las grandes masas trabajadoras. Pero, en China, la Internacional Comunista ha impedido al proletariado en la situación revolu-

cionaria, extremadamente favorable de 1925-27, asegurar la hegemonía en la revolución y luchar por el poder. La consecuencia fué una contra-revolución feroz de la burguesía china, el desmembramiento de la China y su avasallamiento reforzado al imperialismo.

3.—Es en estas condiciones que el Japón ha podido pasar al ataque. Una victoria del Japón tendría un triple efecto reaccionario: el fortalecimiento del régimen feudal y el reforzamiento del imperialismo japonés; la reculada de la tercera revolución china y un peligro acrecentado para la URSS. La defensa de China, por el contrario, podrá hacer explotar las tensiones interiores del Japón, y por su naturaleza misma, ello significa una vasta sublevación de las masas populares chinas, bajo la égida de la liberación y de la unificación nacionales de China. Es por ésto que el proletariado mundial no puede permanecer neutral frente al conflicto actual en extremo Oriente, ni poner en el mismo terreno de igualdad a China y el Japón, sino que debe tomar resueltamente la defensa de China contra el Japón.

4.—La guerra de penetración llevada por el Japón en China ha encontrado hasta el presente la complicidad de los Imperialismos Yanki y Francés, y de Chan-Kai-Shek, como representante del Kuo-Min-Tang. Pero el avance japonés significaba una política demás en más opresiva para las masas laborantes chinas, una desconsideración y un vasallaje más y más completo del Kuo-Min-Tang, a las órdenes del imperialismo extranjero. Después del fracaso de la revolución proletaria en 1927, provocado por la política bujarino-staliniana de sumisión del P. Comunista al Kuo-Min-Tang, este último el verdugo de las masas obreras chinas, no ha podido subsistir como dirigente de China, más que sirviendo de intermediario y agente del Imperialismo mundial. Por su naturaleza parasitaria y abortiva, la burguesía china no podía ser la organizadora de la unificación nacional, ni realizar ninguna reforma democrática profunda (expropiación de terratenientes, liquidación de ejércitos privados, libertades democráticas, etc.).

5.—Chan Kai Shek y el Kuo-Min-Tang, como representantes de la burguesía china, han preferido, en tanto que ellos lo han podido, la guerra contra el Ejército Rojo, llamado soviético, a una guerra general contra el Japón. Pero la lucha de las masas trabajadoras de China no podía encontrar su salida en el período actual sino únicamente por la resistencia al Japón y a la capitulación permanente del Kuo-Min-Tang; la miseria y la indignación de las masas han obligado a Chan Kai Shek a emprender la guerra, aunque continúa negociando. Chan Kai Shek, permanece fiel a la política que lo ha llevado al poder en 1927. Hace diez años, Chan Kai Shen fué el verdugo de la revolución proletaria, la cual únicamente habría sido capaz de liberar la China del vasallaje extranjero e interior. Es por ésto que las masas no pueden tener la menor confianza en él para una resistencia eficaz contra el Japón.

6.—La tarea inmediata del proletariado chino consiste en organizar la lucha en la guerra contra el Japón mediante la movilización y

el armamento de las grandes capas del pueblo trabajador a fin de ligar la derrota y la revolución en el Japón con la victoria del proletariado chino sobre el Kuo-Min-Tang, traidor y lacayo del Imperialismo. En esta lucha el proletariado internacional estará al lado de los obreros, campesinos y soldados chinos. Mientras las masas chinas sigan ferozmente explotadas, su movilización para la defensa revolucionaria de China, es decir, para la tercera revolución, debe hacerse sobre la base de un programa de reivindicaciones sociales y políticas determinadas: armamento de las masas populares, libertad de prensa y de organización, elección de comités de obreros, campesinos y soldados; expropiación de terratenientes, repartición de tierras, abolición de impuestos y deudas usurarias, control obrero sobre la producción; la burguesía debe pagar los gastos de la guerra; preparar el cambio revolucionario del poder de manos del Kuo-Min-Tang traidor a manos de los obreros y campesinos, que tenderán la mano a las masas trabajadoras del Japón y de Manchuria. Asamblea Constituyente, pan-nacional, democráticamente elegida. Asamblea nacional de comités de soldados, obreros y campesinos los únicos que pueden decidir de la suerte de China.

7.—Esta política encontrará la hostilidad encarnizada del Kuo-Min-Tang burgués; pero es la única que podrá realmente provocar una resistencia seria al Japón, entrañando la derrota del militarismo japonés. Al mismo tiempo que los trabajadores chinos toman en las manos su propia suerte, los obreros y campesinos japoneses sacudirán la esclavitud militar y económica de su propia burguesía. La ruina del Imperio del Sol Naciente, significará también la rebelión de los pueblos de Corea, de Manchuria, de Formosa. La ruina del Imperio del Japón afirmará la posición de los obreros revolucionarios soviéticos.

8.—El papel de la burocracia stalinista no puede ser menos pérfido en China que en España y en el mundo entero. El sostén que ella dará a la China será en realidad un apoyo a Chan-Kai-Shek contra las aspiraciones sociales y políticas de las masas revolucionarias. Ella prestará su apoyo en armas, dinero y tropas, a cambio de una protección puramente militar de sus fronteras y las de la Mongolia exterior. No teniendo ninguna confianza en las fuerzas revolucionarias del proletariado chino, el único capaz de proteger eficazmente a la U.R.S.S., y temerosa de morir por un movimiento revolucionario de las masas soviéticas después de una tercera revolución china, la burocracia stalinista ha ordenado a los comunistas de China renunciar a toda consigna y a toda conquista revolucionarias. Aliada de la burguesía china, no será solamente como en 1927, pasivamente responsable, sino activamente cómplice de la represión contrarrevolucionaria. La tarea de los revolucionarios chinos será por esta causa particularmente difícil, frente a la traición staliniano-burguesa ellos deben llamar a las masas trabajadoras a formar sus propios órganos democráticos de representación y de poder, los soviets.

9.—El proletariado de la URSS e internacional debe dar su com-

pleto apoyo al pueblo trabajador de China, sin tener la menor confianza en el Kuomintang burgués. ¡Boicot a los transportes de armas, de municiones, de sustancias y mercancías de todas clases para el Japón y sus ejércitos! ¡Apoyo controlado a los envíos de armas a China! ¡En ningún caso los marinos y soldados de los imperialismos americano, inglés, francés u otros, deben disparar contra China!

10.—La Cuarta Internacional envía un saludo a su sección China, la Liga Comunista de China, que en la ilegalidad, y en medio de represiones sin nombre ha sabido conservar y educar sus cuadros en un trabajo perseverante de propaganda. En las luchas que vienen, la Liga Comunista de China deberá usar de todas sus fuerzas para edificar un pujante partido marxista revolucionario de la Cuarta Internacional en China.

¡Por la victoria de los trabajadores armados de China sobre el Imperialismo japonés!

¡Viva la tercera revolución china!

¡Abajo el Kuomintang!

¡Viva la dictadura del proletariado en China!

¡Abajo el imperialismo nipón!

¡Viva la revolución proletaria japonesa!

## ¿Donde estan los Agentes del Fascismo?

EN 1919, Mussolini creó los "Fascisti di combattimento" —ases de combate— para quebrar los riñones al movimiento proletario de Italia y a su joven partido comunista que amenazaba la existencia del capitalismo italiano y que, siguiendo el ejemplo del proletariado de Rusia, quería instaurar el régimen soviético en la península.

Ahora bien, he aquí lo que escriben hoy día los lacayos de Stalin, en un llamamiento que tiene por título: "Para la salud de Italia. Reconciliación del pueblo italiano", llamamiento publicado en "El Estado Obrero", — "Revista Teórica" del Partido Comunista Italiano, del mes de agosto de 1936. "¡Pueblo italiano! ¡Fascistas de la vieja guardia! Nosotros, comunistas, hacemos nuestro el programa fascista de 1919 que es un programa de paz, de libertad, de defensa de los intereses de los trabajadores, y nosotros os decimos: Luchemos unidos por la realización de ese programa".

Y dice más lejos:

"¡Fascistas de la vieja guardia! ¡jóvenes fascistas!

"Nosotros proclamamos que estamos dispuestos a combatir junto con ustedes y con todo el pueblo italiano por la realización del programa fascista de 1919 y por toda reivindicación que exprese un interés inmediato, particular o general, de los trabajadores y del pueblo italiano".

Y todavía más lejos:

"Para que nuestra lucha sea coronada por el éxito, debemos querer la reconciliación del pueblo italiano, restableciendo la unidad de la "Nación", por la salud de la Nación... Debemos restablecer la confianza recíproca entre los italianos;

debemos liquidar los rencores del pasado; debemos acabar con la práctica vergonzosa del espionaje que aumentó la desconfianza...

"Démonos la mano, hijos de la nación italiana! Démonos la mano, fascistas y comunistas, católicos y socialistas, hombres de todas las opiniones, démonos la mano y marchemos lado a lado para arrancar el derecho de ser ciudadanos de un país civilizado como lo es el nuestro. Nosotros sufrimos todas las mismas penas. Nosotros tenemos todos la misma ambición, la de hacer la Italia fuerte, libre y feliz. Todo sindicato (fascista), "todo dopo labor" (¡fascista!), toda asociación (¡fascista!), debe volverse el centro de nuestra unidad recuperada y actuante..."

Y es en el momento mismo en que se dirigen de esta manera a los fascistas de Mussolini, cuando los viles mercenarios del stalinismo acusan a los revolucionarios independientes de ser agentes del fascismo.

¿Quién es el agente del fascismo?

## Las juventudes Socialistas de los Estados Unidos pasan a integrar nuestra filas

LA Young People Socialist League (J. J. S. S.) de los Estados Unidos ha sido la primera organización de la Segunda Internacional que se une al movimiento de la Cuarta en virtud del Noveno Congreso Nacional realizado el 3, 4 y 5 de septiembre del año actual.

Por unanimidad aplastante de un puñado de desacreditados derechistas y de centristas solamente, dejaron la organización después del fracaso de su vil campaña para romperla —el Congreso adoptó los principios marxistas del derrocamiento revolucionario del capitalismo y plantó los fundamentos para arraigar la Y. P. S. L. entre los obreros jóvenes y todas las organizaciones de la juventud.

El Congreso se reunió en Filadelfia del 3 al 5 de septiembre. Hasta el último día los maniobristas del grupo "Clarity" (centristas de izquierda a la Pivert, Gus Tyler, Herbert Zan, etc.), trataron todo para someter al congreso. Falsificación del registro de cotizaciones, proporcionamiento fantasmático de delegados, anomalías en las elecciones regulares, venta a crédito de timbres a los círculos de "Clarity", todas estas manipulaciones dudosas conocidas de todos los obreros hicieron parte del repertorio de la anti-guerra dirección.

La resolución internacional constató el fracaso de las dos Internacionales existentes y del "Bureau de Londres" y se declaró por la construcción de una nueva, la Cuarta Internacional. El Comité Ejecutivo Nacional fué encargado de ejecutar orgánicamente la resolución, en colaboración con nuestros camaradas del partido.

El entusiasmo y la moral de los delegados no pudo ser más elevada. La arenga del camarada Cannon, miembro excluido del partido Socialista, en la conferencia del ala izquierda que precedió el Congreso, fué recibida con fervor. El entusiasmo llegó a su punto culminante con la firme decisión de construir una liga de masas sobre las bases establecidas por el Congreso.

# LA REALIDAD DE ESPAÑA

## Acción directa de las masas y Consejos de Obreros y Campesinos, en la consigna de la IV Internacional

A MAS de un año y medio de cruenta lucha entre el proletariado español y el fascismo internacional, el balance que los hechos demuestran las consecutivas derrotas de la clase obrera española. Los platillos stalinianos sonaron estruendosamente para decir que los únicos que hablamos del ejército popular español somos nosotros los trozkistas, en momentos en que es necesario estar más que nunca unidos para alentar en la lucha del miliciano. Evidentemente la IV Internacional es la vanguardia del movimiento obrero revolucionario Mundial dentro de los principios trazados por el marxismo-leninismo; ella considera que solamente bajo la dirección del proletariado como clase, se instaurará su dictadura para romper el desequilibrio burgués capitalista extirpándola como clase capitalista explotadora y sentar las bases de la propiedad colectiva del programa de lucha consecuente y sin condiciones que puedan significar un aliento de vida para la burguesía, que expirará por la acción directa y la participación de las masas obreras campesinas, puede dar el triunfo a la revolución social como lo diera en Octubre del 17 al pueblo ruso, gana la guerra por la revolución y la asegura a través de las juntas de obreros y campesinos.

El control de la industria y la economía en manos de los consejos de obreros expropiados del capitalismo extranjero y latifundista nacional, era el camino de la revolución y su triunfo.

Sabíamos perfectamente bien que la burguesía internacional lucharía en toda forma para salvar a sus aliados españoles. Alemania e Italia no tuvieron empacho en decirlo y en declarar sus intenciones; Francia e Inglaterra si bien no tenían las mismas intenciones italo-alemanas, no opusieron obstáculos para que éstas se cumplieran, las largas carreras de proposiciones y arreglos a través de la Liga de Naciones y la misma creación del comité de "No intervención" expresaban las ocultas intenciones de las democracias; ellas estaban dispuestas a ayudar a Franco y a aplastar toda tentativa de defensa del pueblo español. El stalinismo siguiendo sus

largas trayectorias de virajes, y de cambios de principios le cantó los a las Democracias burguesas; dijo que habían democracias sinceras y no sinceras; entre las primeras estaban las sinceras: Inglaterra y Francia.

Las 200 familias burguesas pasaron a la historia, y la lucha española cambia de contenido. Del UHP del año 1934 en Asturias, formado para acabar con el gobierno de la República burguesa, que llevaba al pueblo al fascismo, se plantea, frente al levantamiento de éste, la defensa de esa misma República que gestó a ese mismo fascismo.

¡Nada de consignas revolucionarias. Ninguna influencia sindical a través de los actos del gobierno. Rompimiento de cualquier tentativa obrera en el control de la economía, de la industria, de la agricultura y en el ejército!

Una política neutral y traidora, para no malquistar la benevolencia de Francia e Inglaterra.

Largo Caballero, a quien la república burguesa le debe el único y más grande triunfo en Guadalajara, fué separado asquerosa e infamemente, por pretender seguir una política con más apoyo sindical. El gabinete de Negrín fué la respuesta más satisfactoria que recibieron los anglo-franceses. Ellos estaban seguros de que Negrín protegería los intereses extranjeros, y formaría la unidad nacional, contra los avances del extremismo.

Y aquí está la parte vital del movimiento revolucionario español: Negrín ya ha tenido la osadía de declarar, como lo hacen los traidores y los cobardes, que saben que tienen guarda-espaldas: que el capitalismo y el imperialismo serán protegidos en medio de esta sangrienta lucha; que él se responsabiliza de la suerte de los mismos y

que tratará de llevarlo aún, a un más grande florecimiento.

Es necesario impedir las confiscaciones al capital; es necesario impedir el control de la economía, por parte de los Comités de Obreros; es necesario poner dique a la propaganda revolucionaria en el ejército formado por el pueblo; es necesario arte todo suprimir la España Leal, la España revolucionaria del proletariado español. Y para esto, ya están los caminos y la historia trazada: Madrid, Valencia, Barcelona. A costa y por sobre ellas, sobrevivirá la República Democrática burguesa. Para esto "ayuda" Francia, para esto "ayuda" Inglaterra. Para esto fué enviado nuevamente el cosaco Portela Valladares, a sentarse en la cueva de traidores, en medio del terreno que pertenece a la España del proletariado español, después que dijera en Francia que sobra Franco: "descansa la misión providencial de realizar una segunda "reconquista" de España, salvándola de la barbarie, del crimen, de la destrucción, erigidos en sistema de gobierno".

Azaña, Valladares, Negrín, la segunda Internacional y la tercera Internacional stalinista, son sus guarda espaldas. El gobierno de la contrarrevolución erigido en defensor máximo del capitalismo y del imperialismo extranjero se halla muy bien protegido.

Hay que ganar la guerra! Es claro, ante todo y por sobre todo es necesario exterminar a Franco con todos sus secuaces.

El marxista revolucionario tiene un fin y un sentido en cualquier acción que tiene que llevar a cabo. No es posible decir solamente: hay que ganar la guerra. Hay que decir porqué hay que ganar la guerra y para quién hay que ganarla. Es preciso hablar con sentido y con contenido de clase.

Hay que decir que existe democracia capitalista y democracia obrera, que existe burguesía y que por lo tanto una clase proletaria.

El marxismo no juzga a los capitalistas por la simpatía que le despreste el movimiento obrero, sino por su condición de burgueses y explotadores.

El marxismo-leninismo señala cuál es el contenido liberal de cada una de las democracias burguesas, bajo el punto de vista de sus luchas económicas internas. Y el marxismo-leninismo señala también cuál es el camino que tiene que tomar el proletariado cuando se encuentra en lucha abierta contra el imperialismo monopolista, expresado en el fascismo internacional.

Ojalá que en la tragedia de España no tengan tiempo de cumplirse los siniestros planes de Negrín! Ojalá que el proletariado pueda reaccionar a tiempo y cuando derrote completamente al asesino de Franco, diga a los demócratas burgueses: Señores, Franco quiso aplastarme a mí, no a Uds. Yo he respondido. La pelea duró mucho, porque Uds. querían entregarnos. Ahora soy yo el que mando y Uds. se mandan a mudar! Yo acabaré con Franco y con todos sus discípulos de una vez por todas! He ganado la guerra para la revolución, para mi clase, de una vez por todas! He ganado la guerra para la revolución, para mi clase.

Es posible que el proletariado proceda así. Es posible, porque se están organizando las fuerzas, que han de llevar al proletariado por este camino.

La dirección de los grupos bolcheviques-leninistas ha señalado el camino de la victoria. Sus cuadros de lucha son nuevos, y se mantienen y se agigantan a pesar de la feroz represión del gobierno de Azaña. Ellos son los únicos que pueden hacerlo ahora. La traición abierta y encubierta de segunda y de la tercera Internacional merecen el repudio del proletariado internacional. Contra esto se levanta la bandera roja de la IV Internacional, la bandera de la Dictadura del proletariado, de la Democracia Obrera y Campesina.

## A la Juventud . . .

PUBLICAMOS a continuación dos documentos históricos para el movimiento juvenil revolucionario —mientras el stalinismo procede a la expulsión de sus filas de quienes tienen la valentía de tomar una justa posición revolucionaria contra el fascismo, ellos llaman a los fascistas a comulgar en sus filas, "por el triunfo de nuestro ideal, que es también el nuestro"—. Esto es suficientemente claro para comprender a simple vista cual es el ideal stalinista. Los jóvenes stalinistas deben exigir a sus dirigentes una posición clara frente al movimiento ju-

venil. Tanto en el Uruguay como en todo el mundo los jóvenes no comprenden hacia donde quiere llevarlos el P. C.; ellos no entienden la "nueva línea", ni la "nueva táctica" ya que sus dirigentes no se lo explican con palabras, nosotros se lo explicaremos con hechos:

JUVENTUD Comunista, grupo de Vence. — Vence, 12 de junio de 1937. — Al secretario de la Sección de la U. P. J. F.

Señor: La Juventud Comunista lucha desde hace mucho tiempo por la unión y la defensa de toda la

Juventud Francesa. Hemos demostrado en los hechos que somos partidarios de esta unión y estamos dispuestos más que nunca a colaborar fraternalmente con todos los otros jóvenes, cualesquiera que sean sus tendencias políticas y religiosas. A nosotros nos alcanza con obtener una colaboración leal y completa, porque no somos mediatizados. Fuertes por la fuerza de nuestro ideal, servimos, sin cálculo político, los intereses materiales, intelectuales y morales de todos los jóvenes. Animados por este espíritu, os pedimos que colaboréis con nosotros por el triunfo de este ideal que es también el vuestro.

Nos agradecería que nos concedierais una reunión preliminar para cambiar ideas sobre la posibilidad de ulteriores discusiones. No es con el odio ni con las luchas que con-

seguiremos mejorar las condiciones de los jóvenes franceses.

Con la esperanza de que esta carta nuestra será contestada favorablemente, os rogamos aceptar nuestros saludos. Por el Grupo de los Jóvenes Comunistas de Vence, El Secretario: ALBERT BELLANDI".

La Sección de la Unión Popular de la Juventud Francesa, adherida al Partido Popular Francés de Doriot, contestó con la siguiente carta:

"Unión Popular de la Juventud Francesa. Presidente de Honor: J. Doriot. — Acción, Educación, Distracción. — Federación de los Alpes. Arr. de Grasse. Sección de Vence. — Vence, 28 de junio de 1937.

Señor Secretario: Recibimos vuestra carta del 12 de junio. Desde su fundación la U. P. J. F. lucha para defender los intereses materiales e

intelectuales de toda la juventud francesa. Con hechos hemos demostrado que no queremos que el entusiasmo de la juventud sea puesto al servicio de un ideal filosófico o político cualquiera. No rechazamos ninguna colaboración leal y desinteresada, siempre que sea esencialmente francesa y que sus aspiraciones descansen en la tradición de libertad de nuestro país.

Nos alegramos al ver que en vuestra carta reconocéis la pureza de nuestro ideal. Sin embargo entendemos que la Sección de Vence no está calificada para tomar una decisión que interesa a la totalidad de la juventud de Francia, y por lo tanto esperamos que el Comité Central de la Juventud Comunista, enterado de vuestras iniciativas, quiera relacionarse con el Comité Central de la U. P. J. F.

Con la esperanza de que con la unión de la juventud de nuestro país llegaremos a desterrar el odio del corazón de todos los franceses, os enviamos nuestros saludos.—Por el Secretario, el Vice-secretario: GEORGES LEASSAN".

## Lo que opina un fascista

"Alrededor de Notre Dame de París se aglomera una población cada día más corrompida... Rastacueros mestizos sudamericanos corrompen la raza de las mujeres aún bellas, que de toda Francia son atraídas a París".

Rosenberg: "El Mytos del XX Siglo". 3.ª ed., págs. 118-119.

## Panoramas de España

EN estos momentos de nerviosidad que corre el mundo os llamamos para combatir al capitalismo internacional. ¡Contemplad las épicas luchas del pueblo español, contra la mtralla sangrienta del fascismo asesino! ¡Mirad a los aviones del fascismo arrojando bombas sobre las indefensas ciudades abiertas de la España heroica, sin compasión a niños y mujeres! ¿Qué os parece el bello panorama, que ofrece el orbe? Mejor dicho, el panorama trágico que nos da el capitalismo internacional. ¡Malol! ¿Y nosotros, jóvenes idealistas, dejaremos que esto continúe? ¡Nunca! Sabiendo las necesidades, las causas funestas, provocadas por una minoría usurpadora no dejaremos que esto continúe. Dialéctica clara es la del revolucionario. ¡O se está con la clase obrera o contra ella!

Unidos los jóvenes, formaremos la Juventud Bolchevique y propagaremos los postulados grandiosos del marxismo-leninismo, por todos los hogares proletarios donde se siente el rigor del látigo de la miseria.

¡Camaradas! Ingresad a la Juventud Bolchevique y veréis la obra revolucionaria que haréis, lejos del relajamiento moral y material de los stalinistas. **Por la Cuarta Internacional ¡Viva la Juventud Bolchevique! ¡Viva la Revolución Social!**

J. L. L.

# INFORMACION

## CHINA

EN el año de 1927 la revolución China fué ferozmente destrozada por el Kuo-Min-Tang encabezado por Chang Kai Shek. La derrota, fruto de los errores fatales de la dirección stalinista de la III Internacional, que obligó al partido comunista chino a meterse a apoyar a la burguesía. La sección China de la IV Internacional se ha mansar del terror sangriento. Hay que tenido heroica y firmemente a perrecordar que en los días de represión, hubo veces en que sólo en Shangai se realizaron más de 30 mil decapitaciones de obreros revolucionarios, que eran asesinados como perros, sin formación de causa alguna. Nuestra sección, numéricamente débil pero marcando a las masas el camino justo ha seguido la lucha. Durante estos años ha trabajado en la más completa ilegalidad, fieramente perseguida por la policía y denunciada por antiguos burócratas stalinistas convertidos hoy en policías. Varias veces el Comité Central entero ha sido aprehendido, pero el trabajo se ha reorganizado nuevamente y nunca ha cesado. El camarada Tchen Du Siu, Secretario General junto con numerosos grupos de camaradas, está condenado a penas de reclusión que llegan hasta quince años y en peligro de ser fusilado como ha acontecido con su hijo y con otros camaradas.

La sección publica un periódico ilegal que lleva por nombre "La Lucha". Esta publicación fué hecha legalmente por una Editorial china, pero a petición del Embajador stalinista, fué recogida por la policía y a los pocos días se permitió con entera libertad la publicación de panfletos en que los stalinistas calumnian al camarada Trotzki y atacan a la IV Internacional.

Nosotros enviamos un saludo a los camaradas chinos que luchan por la revolución social.

## ESTADOS UNIDOS

Los derechistas del Partido Socialista Americano, envalentonados por los stalinistas han empezado la lucha para resistir el desarrollo de la izquierda y han comenzado a excluir a los "trozkistas". De hecho, se trata de una verdadera escisión la cual permitirá el reagrupamiento de la vanguardia obrera bajo la bandera de la Cuarta Internacional.

En Nueva York, Chicago, San Francisco, etc., la izquierda ha contestado el ataque. Los bolcheviques leninistas publican de nuevo su órgano semanario. Las exclusiones no impedirán este reagrupamiento.

El boletín del Buro de las Juventudes por la Cuarta Internacional publica un artículo sobre la juventud socialista la cual acaba de pronunciarse por más de la mitad de los mandatos, para la Cuarta Internacional, y el programa del marxismo.

## MEXICO

Las actividades en este país son

cada vez más intensas. La Liga Comunista Internacional siguiendo su propaganda revolucionaria, ha hecho un llamado a los trabajadores para formar las milicias obreras, ante el inminente peligro del fascismo, que está organizado, siendo apoyado por los católicos y cuanto bicho contrarrevolucionario.

Ante las indiferencias de los stalinistas, los compañeros mexicanos están siendo atacados por los fascistas, acusándolos éstos de perturbar el "orden" con la formación de las milicias obreras. No puede negarse el cinismo de la burguesía encarnada en México por lo "Veteranos de la Revolución" al acusar a nuestros camaradas.

También la Liga Comunista Internacionalista está gestando el Partido Revolucionario Obrero que en breve se jugará el rol preponderante ante la reacción. Los trabajos marchan sobre rieles, pues los trabajadores reciben con alegría la iniciativa, pues conocen a fondo las traiciones de los stalinistas y de los perros Social-traidores, para dejarse engañar. Se ultiman los trabajos de formación de las Juventudes Marxistas-Leninistas. Nuestra satisfacción al ver el éxito de la IV Internacional no tiene límites.

## ARGENTINA

Noticias de la Argentina nos hacen saber que la dirección stalinista saludó como una "victoria" la huelga de albañiles que como se sabe, fueron deportados a Italia, cinco obreros militantes del Sindicato de la Construcción. No merece! Los camaradas argentinos nos han enviado el primer número de su periódico "Piquete". "Por un Partido revolucionario marxista y por la IV Internacional". Los camaradas argentinos han resuelto que los que nos agrupamos bajo la bandera de la IV Internacional sabemos y tenemos que trabajar orgánicamente. El trabajo árduo que se han propuesto, demostrará a los verdaderos militantes de la Revolución. Tendrán que vencer la feroz represión policial del gobierno fascista de Justo, a través de la Sección Especial, la ley 1144, Orden Social, etc., y aún hacer frente a las delaciones stalinianas a la policía. Defender y propagar el programa de la IV Internacional, es cerrarle el paso a la provocación stalinista, dentro del Partido Socialista Obrero, en donde ellos han convertido sus objetivos de tutela; dentro del partido y todos los sindicatos.

## CHILE

Hemos recibido de los camaradas chilenos del Grupo Internacionalista Obrero, los dos primeros números de su Boletín Informativo. El número 1 está dedicado al análisis de la situación española, bajo la crítica concreta y exacta de la IV Internacional. El segundo estudia el problema nacional chileno frente al problema presidencial, ante el cual los stalinistas, como internacionalmente lo hacen, por boca de Juan Antonio Ríos, en su campaña por

la conquista de la burguesía para el Frente Popular, ha dicho: "El Frente Popular no es amenaza para la propiedad privada".

En Chile los stalinistas y los nacistas tienen la misma consigna de lucha: Defender la Democracia burguesa a sangre y fuego, en momentos en que está próxima a desaparecer definitivamente del mundo.

## FRANCIA

El Frente Popular se considera roto. La burguesía por un lado y los stalinistas por otro, al ver que las masas obreras organizadas piden a los patronos que aumenten sus sueldos, resolvieron liquidar esa situación.

Una vez más se ve la inepticia de los stalinianos, al apoyar la burguesía, el triste resultado que da al proletariado.

Se formó un gabinete en el que mandan los radical-socialistas, y los stalinistas consideran magnífica la maniobra.

¿Hasta cuándo?

## Un tal señor Luis Fierro no quiere

¿Quién era el presidente del Soviet de Petrogrado y presidente del Comité Revolucionario de este Soviet, y en carácter de tal el jefe de la insurrección del 7 de Noviembre de 1917? Trotzki, respondería Ud.

Pues nó!... No puede ser. Un tal señor Luis Fierro, en una conferencia que pronunció frente a una docena de fieles, y cuya síntesis también fué publicada en "Justicia", dice que no, que Trotzki no podía ser dirigente de la Revolución de Octubre, porque él era menchevique, combatió a Lenin, porque estaba en contra de la insurrección, y en fin, porque el señor Luis Fierro, no lo quiere.

Todo esto es mentira y falso —dice Ud.?— Entonces puede decirse que Ud. no conoce la dialéctica materialista de Marx-Engels-Lenin-Stalin-Igor. (En realidad ni Marx y ni Lenin, tienen nada que ver con esta dialéctica). Según esta dialéctica no hay que transcribir los hechos de la realidad, pero si, hay que inventarlas y crearlas a gusto del "gran Stalin".

Verán Uds. ahora, porque Trotzki no fué el dirigente de Octubre. Para mayor ilustración me permito traer una cita de un artículo de Stalin, aparecido en el N.º 241 de Pravda, el 6 de Noviembre de 1918, es decir cuando Stalin no era todavía stalinista. Escribe:

"**Todo el trabajo de la organización práctica de la insurrección se efectuó bajo la dirección inmediata de Trotzki. Presidente del Soviet de Petrogrado. Puede decirse con seguridad que la adhesión de la guarnición al Soviet, y la hábil organización del Comité de guerra Revolucionario, se lo debe el Partido ante todo y sobre todo, al camarada Trotzki.**"

Palabras claras, ¿no le parece a Ud., señor Luis Fierro?...

# LA IV INTERNACIONAL

## Y EL

# FALLO DE LA COMISION

El fallo dictado por la Comisión Internacional Investigadora tiene por el contrario de lo que muchos creen, no sólo una importancia "personal" para el camarada Trotsky y su hijo Sedov, en tanto que los absuelve de los cargos de "saboteadores, terroristas, asesinos y fascistas" que les fueron lanzados en los jurados de Moscú, sino que fundamentalmente tiene una importancia política para el movimiento obrero revolucionario en general y para la IV Internacional en particular. Es simple y llanamente, un episodio importantísimo en la lucha del proletariado revolucionario de todo el mundo en contra de la reacción capitalista mundial, en contra de la burocracia usurpadora que ahoga a la URSS; es un episodio de la lucha por el comunismo mundial.

Los stalinianos y la prensa a ellos vendida gritan a oz en cuello: "los amigos de Trotsky lo han absuelto". Nada más falso. De entre ellos, la lista de miembros de la Comisión y de la Sub-Comisión Francesa, no puede sacarse ni siquiera un miembro de la IV Internacional. Liberales unos, defensores de la democracia otros, militantes anarcosindicalistas los de más allá; miembros del Comité Ejecutivo de la Internacional Socialista otros, escritores y publicistas liberales, periodistas de los diarios más importantes del mundo, profesores de filosofía o pedagogos norteamericanos; adversarios políticos del "trotskismo" en su totalidad, presentan todos ellos un prestigio internacional y una honradez aquilatada a toda prueba. ¡No son los amigos de Trotsky o los partidarios de la IV Internacional los que han emitido el fallo! Son ADVERSARIOS POLITICOS, pero adversarios poseedores de una cualidad fundamental en todo hombre y de la cual carecen absolutamente los señores stalinianos o sus vendidos, del tipo de Bassols, Toledano y demás congéneres. Los miembros de la Comisión son gentes con HONOR POLITICO.

Lenín y Trotsky a la cabeza del Partido Comunista Ruso (bolchevique) condujeron al proletariado ruso a la toma del poder en 1917 y empujaron al país por la senda de la reconstrucción socialista. Pero la URSS, destrozada por los largos años de guerra civil y de lucha contra la intervención imperialista, llevando tras de sí el fardo del atraso de centurias, sólo podía encontrar la liberación definitiva en la ayuda del proletariado mundial, del europeo en primer término. La frase célebre de Marx, PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS, divisa y alma del marxismo debía ser cristalizada en revolución, la consigna de la salvación

soviética. Pero la ayuda del proletariado mundial no llegó como era esperada, la reacción internacional buscando la reconsolidación del capitalismo hubo de repercutir en la URSS bajo la forma de una reacción contra el internacionalismo revolucionario. Una nueva burguesía nacida bajo la NEP (Nueva Política Económica) surgió.

La URSS debatiéndose entre las contradicciones económicas y políticas engendradas por su aislamiento en medio de un mundo capitalista gestó una burocracia, que, de más en más ha venido usurpando el poder al proletariado. Así, sobre la base de la dictadura proletaria se encumbró la burocracia stalinista que alejada cada vez más de las masas es la expresión misma de la contrarrevolución capitalista. Diciéndose la avanzada del comunismo mundial ha llegado a ser su negación misma; el internacionalismo revolucionario ha llegado a desaparecer hasta en las palabras; de las concesiones al imperialismo y los golpes aislados al partido bolchevique ha llegado hasta el exterminio de los forjadores de la Unión Soviética.

Sobre los cadáveres de Zinoviev, primer presidente de la Internacional Comunista y de Kamenev, sobre el hacinamiento de los cadáveres de decenas de miles de viejos bolcheviques y de comunistas abnegados de todo el mundo, Stalin y la burocracia han liquidado los Soviets, el Partido Comunista y las Juventudes Comunistas, han sepultado el espíritu revolucionario. Tras los disparos de los asesinos encabezados por el cocinero del Kremlin está el capitalismo mundial pronto a llegar a la restauración del capitalismo en la URSS.

El proceso de degeneración de la burocracia staliniana no ha sido más que todo el reflejo de la reacción fascista mundial. A cada golpe del fascismo en el terreno internacional ha correspondido una nueva masacre de revolucionarios en la URSS. Porque Stalin y su burocracia no tenían más camino que tomar la línea revolucionaria o aplastar a los bolcheviques que reclamaban se tomara ese camino.

Para ocultar las contradicciones económicas y políticas internas, para disfrazar las traiciones al proletariado mundial, había que acallar a los revolucionarios. En las cárceles eran todavía peligrosos, había que exterminarlos físicamente. Pero el exterminio de TODA LA VIEJA GUARDIA COMUNISTA, no sólo de la URSS sino del mundo entero debía ser justificado. Así el cocinero asesino, vanguardia de la reacción en la URSS hubo de comprometerse en procesos cada vez más numerosos en los cuales se urdieron falsificaciones judiciales que "pro-

baban" la ligazón de los bolcheviques a la GESTAPO, "intentos de restauración capitalista", "sabotaje contra la industria soviética", "atentados terroristas contra los líderes del socialismo", etc., Las sangrientas falsificaciones de Moscú surgieron así.

La avanzada revolucionaria mundial, la IV Internacional y su jefe el camarada Trotsky son los adversarios más temidos de la contrarrevolución mundial.

Saben muy bien los asesinos de la G.P.U., encabezados por Stalin que vivo o muerto Trotsky ha de volver triunfante a la URSS., saben que la IV Internacional gana y ganará la batalla final; que al final de cuentas y a pesar de las persecuciones, las masacres, los millones y los puñales que pongan en juego, el comunismo ondeará sobre la URSS y sobre el mundo entero.

Es por ello que para poder conducir adelante la lucha contra los bolcheviques y la oposición, Trotsky fué presentado como el jefe de los "fascistas, provocadores, saboteadores, asesinos y terroristas". La lucha contra Trotsky es la lucha contra la revolución, es la lucha contra la IV Internacional, es la lucha contra el progreso de la humanidad entera. Fascistas y stalinistas están unidos. La reacción fascista en los países capitalistas y la reacción staliniana en la URSS marchan cogidos de la mano hacia el aplastamiento de la revolución proletaria. Su máscara ya ha sido quitada, en los procesos de Moscú.

El 19 de julio de 1936 el heroico proletariado español detuvo y venció a los fascistas en las principales ciudades españolas. Stalin vió tambalearse su posición pues de la toma del poder por el proletariado español saldría la IV Internacional victoriosa, esto es, el derrumbamiento de la burocracia staliniana. Había que impedirlo a toda costa; había que exterminar al trotskismo en España, había que asesinar a los jefes obreros más restigados, había que destrozarse al proletariado revolucionario español, había que impedir la toma del poder por el proletariado español, y para ello se realizó el gran jurado de Moscú que mandó al paredón a Zinoviev, Kamenev y demás bolcheviques, con el objeto de introducir una cuña entre el proletariado español, creando la división entre los combatientes antifascistas y aplastando a la vanguardia bolchevique, única capaz de conducir al triunfo.

Así, decenas de millares de militantes del Partido Obrero de Unificación Marxista, de la Sección Española de la IV Internacional, de la CNT y la FAI, de la izquierda socialista, han sido apresados e internados en los campos de concen-

tración de los stalinistas. Asesinados los dirigentes revolucionarios, la burocracia stalinista vendió la revolución española al mejor postor, esto es al imperialismo democrático de Francia e Inglaterra.

La canalla staliniana encabezando el Frente Popular ha entregado una a una las más importantes plazas españolas. Destruídos los heroicos mineros asturianos a quienes se dejó aplastar por el fascismo sin darles armas, puesto que les tenían más miedo que a los fascistas, destrozada la vanguardia revolucionaria en Cataluña y el resto de España, los procesos de Moscú han cumplido su obra en ese aspecto.

En Estados Unidos, América Latina y especialmente en México el stalinismo dirigido por la G.P.U., ha venido penetrando en el aparato gubernamental. Apoyando incondicionalmente al gobierno, arrastrándose de panza ante los secretarios de Estado, vociferando a favor de los politiquillos pseudo-radicales, dando todo a cambio de entrar al aparato oficial, los agentes de la G.P.U. han conseguido hacer del aparato estatal de México un segundo aparato de la G.P.U.

Así los encontramos en Comunicaciones y Educación, como altos funcionarios en las jefaturas de Departamento y demás, o como mozos escribientes y "aviadores". Ni la policía se está escapando del contagio, pues a ella han comenzado a penetrar. Naturalmente nuestra denuncia a los trabajadores es la denuncia revolucionaria, de todos aquellos traidores que llamándose a sí mismos comunistas mamán de los presupuestos oficiales, alcahuetean a los funcionarios venales, roban los dineros del pueblo como "aviadores", traicionan a la revolución y al proletariado a cambio de miserables chambas. Y pretenden convertir a México en un pueblo de Stalin y la G.P.U.

La Policía Política de Stalin es la directora de esta gran maniobra. Ella necesita expulsar de México a Trotsky, ella necesita controlar el aparato burocrático para maniobrar libremente. Por ello se ve que ante funcionarios antes enemigos suyos, hoy organizan demostraciones de apoyo, con tal de que les den entrada al aparato oficial. Tal es la labor de la G.P.U. en México que se prepara para lograr la expulsión de Trotsky o su asesinato.

La decisión de la Comisión Internacional Investigadora viene a desnudar a la camarilla que ahoga al proletariado mundial y que impide el triunfo del socialismo, a los que quieren entregar a México en manos de Stalin.

Políticamente no tenemos nada de común con los miembros de ella, pero con su fallo han prestado a la

causa del socialismo una ayuda inapreciable. Después del fallo quedan los poltrones y los calumniadores, los vividores del movimiento obrero, los altos funcionarios que prohijan al stalinismo dentro de las esferas oficiales, desenmascarados como cómplices de los asesinos del Kremlin, como encubridores y protectores de falsarios y calumniadores, como corresponsales de la traición staliniana al proletariado mundial. La decisión tiene pues, una importancia política inmediata, ha quitado la careta a los señores "amigos de Moscú", y señala con su fallo, a los enemigos del socialismo y a sus protectores.

El fallo viene a decir así al proletariado mundial: La camarilla encabezada por el salvaje y brutal cocinero Stalin es la vanguardia de la contrarrevolución en la URSS y en el mundo entero. Ella intenta exterminar al proletariado revolucionario, ella es la antítesis de la lucha liberadora de las masas, ella ha cometido falsificaciones judiciales y ha asesinado a la vieja guardia bolchevique, ella calumnia a Trotsky y a la IV Internacional. Los trabajadores de todo el mundo sabrán sacar las conclusiones prácticas, ellos se convencerán de la

putrefacción que exhala la III Internacional, ellos encontrarán su camino hacia el socialismo bajo la bandera de la IV Internacional y del camarada Trotsky. amigos de la verdad son mis amigos, me hacen un gran honor".

### Los Miembros de la Comisión

JHON DEWEY, Profesor de Filosofía de la Universidad de Columbia, Presidente de Debates;

JOHN CHAMBERLAIN, Editor y autor, crítico literario y ex-miembro del cuerpo del "New York Times";

ALFRED ROSMER, Ex-miembro del Comité Ejecutivo de la Internacional Comunista y ex-editor en jefe de "L'Humanité";

PROF. EDWARD ALWARTH ROSS, del Departamento de Sociología de la Universidad de Wisconsin;

OTTO RUEHLE, ex-miembro del Reichstag alemán y biógrafo de Karl Marx, compañero político de

Karl Liebknecht y de Rosa Luxemburgo, (sin ninguna filiación política desde 1919);

BENJAMIN STOLBERG, Autor y periodista de asuntos obreros;

CARLO TRESCA, Editor de "Il Martello";

FRANCISCO ZAMORA, Escritor y publicista latino americano de izquierda, ex-miembro del Comité Nacional de la C. T. M.;

WENDELIN THOMAS, Ex-miembro del Reichstag alemán;

SUZANNE LAFOLLETTE, Editora y autora, Secretaria;

JOHN F. FINERTY, Asesor jurídico de la Comisión y cooperador en el informe;

#### Miembros de la Sub-Comisión Francesa

G. E. MODIGLIANI, Miembro del Comité Ejecutivo de la Internacional Socialista y de la Internacional Sindical, líder del Partido So-

cialista Italiano. Presidente de Debates;

Sra. CESAR CHABRUM, Presidente del Comité para la Ayuda a los Prisioneros Políticos;

M. MATHE, Ex-secretario del Sindicato Nacional de Carteros;

JEAN GALTIER - BOISSIERE, Escritor, editor de "Le Crapouillot";

Prof. JACQUES MADAULE, Escritor; MAURICE DELEPINE, de la Barra de Abogados de París, miembro del Comité Administrativo Permanente del Partido Socialista Francés, Presidente del grupo de Abogados Socialistas.

Al leer sus declaraciones a la prensa, el camarada Trotsky, dijo: "Algunos periódicos, han dicho que "mis" amigos me han absuelto de los cargos hechos contra mí por la burocracia de Moscú. No es correcto decir tal cosa. Ninguno de ellos es amigo político mío. Todos ellos, sí, son amigos de la verdad. Si tales periódicos quieren decir que los

# La Lucha del Proletariado en España

18 de Julio! ¡Día rojo! ¡Hombres en las calles de la España heroica dando su generosa sangre contra el fascismo asesino y hacer cesar la explotación! ¡Día en que las huestes capitalistas estuvieron de duelo! Hombres, mujeres, hasta niños, todos como uno contra la barbarie fascista. ¡Anarquistas de la CNT FAI! Juventudes Libertarias! ¡comunistas del P.O.U.M! mueren exclamando: ¡Viva la Revolución Social!

¡Qué bella lucha de titanes! Las tropas mercenarias pierden asustadas al encontrarse con hombres de acero, que templó la Revolución. La burguesía de todo el orbe grita: "¡Los rojos en España! ¡Ay mi Dios!"

Pero hoy... El panorama es distinto... Semana Trágica de Mayo, asesinatos de Berneri, Nin, etc. Represiones, calumnias, las fábricas entregadas a sus antiguos "dueños". ¡Nada de socializar!, dice el stalinista Hernández... ¡Viva la Democracia burguesa! Siguen hablando los stalinistas: "nuestros camaradas, Portela Valladares, Del Río, regresan a Madrid, esos sí que son disciplinados, no como los incontrolados anarquistas y trostkistas..."

¡Panorama trágico! Cierto, pero la sangre derramada de nuestros hermanos no permanecerá impune, a pesar de todo tenemos confianza. Los asesinatos stalinistas coaligados con la burguesía estarán poco tiempo en el poder y entonces...

Derrotado el fascismo, la Revolución Social vendrá inevitablemente, aunque no lo quieran los perros social-fascistas... ¡Suena el último estertor de la sociedad burguesa, podrida hasta lo más hondo de sus cimientos! ¡Ladran! ¡Vuestro fin se acerca! Sólo hay un camino, camaradas y es la Revolución Social, el que esté contra ella es un traidor.

Los stalinistas hoy son demócratas. Lenin en el año 19 combatía la Democracia burguesa. Las vueltas ideológicas de un asesino destructor, Zosue Chugasvili, alias Stalin, quedarán grabados con letras de fuego en la historia de la emancipación social. Nuestra lucha es grande, lo que nos hace más grande de espíritu. Hay una premisa, vuelvo a repetir: O se está con la revolución o contra ella. No hay términos medios, no puede haberlos. ¿Comprendéis, stalinistas?

¡Por la Revolución Social en todo el mundo!

J. L. L.

# El diplomático soviético Ginsberg Samuel protesta por los asesinatos de Stalin

Al señor Ministro del Interior.

Sr. Ministro:

Yo, llamado Ginsberg Samuel, teniendo en la URSS, como ciudadano soviético, el nombre de Kriwitzki Walter y el pseudónimo político de Walter nacido el 28 de junio de 1899 en Podwoloczyska (Polonia), he sido miembro del Partido Comunista de la URSS desde 1919.

Durante los años de 1919 hasta 1937 he estado al servicio del Partido Comunista y del estado soviético, encargado de misiones de orden político, militar y económico. He cumplido lealmente y con una devoción absoluta estas misiones, convencido de servir de la mejor manera mi causa. Mis esfuerzos han sido muchas veces, reconocidos. El estado y el partido me ha testificado su confianza; fui designado para dos puestos importantes y dos veces condecorado.

Sin embargo, desde algunos años he observado con ansiedad la política de mi gobierno. Pero tenía la convicción de que mi trabajo servía los intereses supremos de mi patria obrera, y que ellos eran demasiado importantes para ser abandonados, cualesquiera que fueran mis opiniones personales. Los últimos acontecimientos políticos de la URSS han cambiado completamente esta situación. Ante la supresión física de todos los viejos militantes y de todos los que así como yo, se han puesto desde el principio a disposición de los so-

viets, he comprendido que no puedo ya continuar trabajando con el gobierno soviético.

Puesto ante el dilema de seguir en la muerte a todos mis viejos compañeros, o de tratar de salvar mi vida y la de los míos, me he decidido a no entregarme con la boca cerrada a los riesgos del terror stalinista que ya no tiene nada de común con el interés de la causa que es mía.

Se que mi vida ha sido puesta a precio. El asesinato me acecha y ni mi esposa ni mi hijo serán perdonados. Muchas veces he arriesgado mi vida para mi causa, pero no quiero morir por nada.

Me siento solidario de todos los militantes obreros de la URSS, de decenas de millares de encarcelados, de deportados, de asesinados, de ejecutados por los dueños actuales de un régimen que los ha llevado al poder. Permaneciendo en el extranjero, espero tener la posibilidad de rehabilitar la memoria de estos militantes de la clase obrera, tratados de espía y agentes de la Gestapo. Es también para ellos que le ruego protegerme a mí y a los míos, autorizarme a quedarme en Francia hasta el momento en que pueda ir a algún otro país con el fin de ganar allá mi vida y la de los míos con toda independencia y seguridad.

Le ruego, señor ministro, admitir la seguridad de mi alta consideración.

Ginsberg Samuel

# ¡Viva el Proletariado Revolucionario!

Presentando el informe, el profesor John Dewey, Presidente de la Comisión, entre otras cosas dijo lo siguiente:

"No es mucho decir que los miembros de la Comisión, sin excepción alguna, y especialmente entonces cuando iban acumulándose las nuevas pruebas, han sido impresionados por el carácter totalmente desacreditado del procedimiento de los Jurados de Moscú, que el mismo tiempo que superficial, era vicioso. Personas, como aquel distinguido compañero mío que rehusó tomar parte en nuestro trabajo, pueden seguir en su punto de vista de que es imposible comprobar algo negativo, o sea, que es técnicamente imposible comprobar que Trotsky es inocente respecto a los cargos fantásticos que se le imputan. Sin embargo, es posible comprobar, y encima de toda duda sensata, que existe una falsificación, y yo hago constar que esto precisamente es lo que ha hecho esa Comisión.

Las conclusiones de tal resultado de nuestra investigación, por supuesto son muy inquietantes. Tales conclusiones no son un asunto

## DECLARACIONES DE JOHN DEWEY

de especulación intelectual; han sido realizadas y demostradas por aquellos sucesos que siguieron después de los Jurados. Continúan las persecuciones y ejecuciones de funcionarios y de ciudadanos soviéticos bajo el cargo de terrorismo, destrucción, sabotaje, "trotskismo", etc.; con ello, va creciendo la sospecha de miles de sinceros amigos de la Rusia revolucionaria, en el sentido de que el régimen actual trata de identificar cada oposición política contra él, con actividades criminales contra la Unión Soviética y el pueblo soviético.

Más chocante aún es el uso sistemático, de parte de los Partidos Comunistas en todos los países, de la viciosa "amalgama Trotskismo-terrorismo-fachismo" como recurso para destruir a la oposición polí-

tica y hasta para justificar las más groseras falsificaciones y asesinatos, como en España en el caso de Andrés Nin y otros. Hasta en los Estados Unidos, el Partido Comunista y sus simpatizantes obreros y liberales, están usando esta táctica francamente inmoral, que no se distingue de la táctica facha, calumniando y persiguiendo a la oposición, lo que da por resultado confusión y desmembramiento de las fuerzas del progreso económico y político, lo cual no puede ser demasiado condenable. Esta no es ni con mucho una lucha entre personalidades de distintas fracciones políticas y que el público de América podría permitirse ignorar cópudamente, de parte de una organización política bien disciplinada, de alcance mundial en su extensión e influencia, de los principios de la verdad y de la justicia, base esta de la civilización. Se trata de una corrupción extraordinaria de la herencia idealista de la Revolución Rusa. Se trata de un peligro en contra del cual nuestro pueblo debe protegerse sin ilusiones y sin compromisos".

## ¿Cual es la Responsabilidad Historica Revolucionaria?

No es otra que luchar por el triunfo revolucionario del proletariado. El proletariado ha triunfado mediante la acción del bolchevismo y triunfará nuevamente mediante la acción del bolchevismo. El bolchevismo consiste en la fidelidad dialéctica al marxismo-leninismo-troskismo.

# TROTZKI

Es inocente de las acusaciones de terrorismo, sabotaje y conspiración fascista dirigidas contra el en Moscú en el proceso seguido el año anterior.

## TROTZKY

ES EL PADRE DE LAS MAS AMPLIAS IDEAS DE LIBERTAD, EQUIDAD Y JUSTICIA.